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Carnaval 99: desde Patricia Betancort a la peña Burleta 
Empezamos con frío, mucho frío el cama

val de 1999, para terminar en un domingo de 
piñata caluroso, como si en lugar de una 
semana, la Hesta durase muchos más días, o 
también como si la temperatu~a se hubiera 
ido adaptando al calendario carnavalesco, 
permitiendo que el público disfrutase mejor 
los desfiles de los últimos días. 

En contraste con lugares próximos, tuvi
mos la suerte de contar con una pregonera 
acorde con nueslra forma de ser: abierta, 
alegre, con buena disposición e indentificán
dose con nueslra fiesta y con fas migueltu
rreños. Mlenlras que en airo lugar corrían 
para no perder el tren, -nuestra" Patricia 

Betancort tuvo tiempo de pregonar. estar con 
todas las peñas. saludar a cuántos llamaban 
su atención. dejarse fotografiar con quién así 
lo deseaba, disfrazarse. bailar y hasta cantar 
la .Chica ye ye ... Y es que viene de tierra de 
carnavales. 

Nuestras máscaras mayores, omnipresen
tes en estos días. voMeron a demostrar el por 
qué de su elección. y compartieron caUe y 
carpa con todos los camavaleros. Por cierto 
que, a pesar de la distancia. se volvió a oom
probar cómo las ganas de diversión perm~en 
salvar todos los obstáculos, y la carpa volvió a 
registrar importantes llenos. Cierto es que 
habrá que seguir mejorando la oferta y cuidar 

un poco mejor lo referenle a las orquestas, 
pero ya se han vlslo algunos avances con res
pecto a otros años. 

Si hablamos de nuestra máscara callejera 
podremos enlrar en el elemo dilema: ¿más o 
menos que el año anterior?, ¿más o menos 
que antiguamente?, y quizás dejemos a un 
lado si las máscaras se lo pasaron mejor o 
peor, o si los más jóvenes Uegan con ganas o 
no. Pero lo que si es claro es que vaMó a 
pasar lo de todos los años: el fria domingo, 
flojo en máscaras y con mayor presencia de 
peñas: el lunes mucho más fuerte -incluso en 
esta ocasión «com~iendo con el martes»- y 
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La c0fe0raCión aprobó un presupuesto de 
carác er social e inversor 

Miguelturra contará este año con un 
presupuesto de 733 millones 

El pleno ordinario de la Corporación de 
Miguelturra aprobó el presupuesto municipal para el 
99 que asciende a 733 millones de pesetas, destinan
do más de 160 millones a inversiones. 

El importe global del presente año sube de (orma 
importante respecto al año anterior, incremento que no 
trae aparejado ni el aumento de la presión fIscal (ya que 
los impuestos sólo crecerán acorde al IPC, un I,H por 
ciento) ni el del endeudamiento municipal. 

El presupuesto mantiene su importante car.ícter 
solidario y de ayuda a las clases más desprotegidas 
por el empeño en contratar a desempleados a través de 
los distintos planes de empleo; inversiones en el 
Polígono fudustrial para la generación de puestos de 
trabajo. y la partida de la Mancomunidad del Campo 
de Calatrava incluida en los Pactos por el Empleo. El 
carácter social del presupuesto viene reflejado además 
coo el mantenimiento de las partidas para el Servicio 
de Ayuda a Domicilio. de Teleasistencia, más ayudas 

, para libros escolares, congelaci6n por cuarto año con
secutivo del bonobús. incremento de la ayuda para los 
países del Tereer Mundo o del 0.7%. plan de elimina
ción de barreras arquitectónicas O creación de un 
Centro de Oía en colaboración con Bienestar Social. 

Las inversiones irán destinadas además a la creación 
de la primera fase de construcci6n de 25 nuevas vivien
das sociales. que se esperantenninarenel próximo año; 

. a culminar la ronda perimetral, acometer la primera 
fase del Auditorio multifuncional, nuevas zonas verdes, 
tenninaci6n del Parque municipal. renovaci6n del 
Mercado municipal y actividades deportivas. entre 
otras muchas actuaciones recogidas en el mismo. 

Tras un arduo debate que duró tres horas. el pre
. supuestn fue aprobado con los votos de los socialis

tas, la oposición de los 4 ediles populares presentes 
y la abstenci6n de IU. 

En este pleno protagonizado por los presupuestos 
se aprobó además de forma unánime la renovaci6n 
del Padrón municipal que al 1 de enero de este año 
tenía 9.648 habitantes. 

Ernesto Arévalo y .José Vicente Rojas. menciones especiales en la primera edición de la 2ala 

Miguelturra premió a Sacramento Cruz como mejor deportista del 98 
El veterano atleta Sacramento Cruz Yébenes fue procla

mado mejor deportista local dentro de la Gala Premios 
Deportivos'98 orga
nizada por el 
Patronato Muni
cipal de Deportes 
de Migue~urra en 
su primera edición. 
Cruz Yébenes, ne
minado por el Club 
Atletismo San Isidro 
ganó el año pasa
do varias carreras a 
nivel nacional y 
regional en la cate
goría de veteranos, 
como la Media Ma
ralhón de Cuenca 
y de Valdepeñas o 
la subida al Veleta 
de Granada, ade-

más del Campeonato de España de Maratón celebrado 
en Badajoz. 

Treinta y dos deportistas fueron los nominados por los 
diferentes clubes de Miguelturra para la elección del mejor 
durante el 98, así como los cinco finalistas. Un jurado com
puesto por el concejal de Deportes de Miguelturra, Agapito 
Arévalo, el miembro del Consejo de Gerencio del PMD, 
Santiago MuMz. el responsable deJa agencia de informa
ción Multimedia Joaquín Castro y representantes de 
medios de comunicación -Angel Navafro (Radio 
Miguelturra), José luis Fuentes (Televisión Mlguellurra), 
Marcial González (Bolet(n Infofmativo MunicipaO, Jesús 
Fuentes (la Tribuna), Francisco lópez (lamza) y Manuel 
Espadas (las Noticiash votaron al mediodía las propuestas 
y eligieron a los mejores atendiendo a los méritos deporti
vos de los nomInados a lo largo del ai\o anterior, 

Tras una primera votación fueron proclamados los cinco 
nominados al mejor deportista del 98. los elegidos fueron 
Sacramento Cruz Yébenes, el karateka Ricardo lópez 
(Campeón de España Juvenil en kumfte y propuesto por el 
club Shotokan Miguelturra), Fernando Chacón (campeón 

regional junior de motociclismo en la cHindrada de 80 cc y 
propuesto por Motoclub Superplkes), M" José Rosales (cam
peona regional de fútbol femenino con el Mlguelturreño y 

IPau. ala pAg. <41 
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I « ) 
LOS CONCEJALES DEL PP 

EN CONTRA DEL DESARROLLO 
DE NUESTRO PUEBLO 

Llevan casi cuatro años y no se enteran. 
Cada año, et equipo de gobierno, formado por 

el A\caIde y Concejales del Grupo Socialista, 
presentan los presupueslos (con los proyectos, 
inversiones y obras que se tienen previstas lIe

p S O E var a cabo a lo largo del ejercicio correspon-
diente) al resto de los concejales de los demás 

grupos políticos (PP e IU) con el tiempo suficiente para estudiantes y 
poder presentar las ENMIENDAS, que estimen oportunas, en la 
Comisión de Hacienda que se convoca, siempre, antes de llevar los 
Presupuestos al Pleno para su aprobación. 

Bueno, pues llegan a la Comisión y no presentan ni una enmien
da. Se limitan a hacer mociones y propuestas cHando sólo se pueden 
hacer enmiendas al Presupuesto. Todos los años el Secretario del 
Ayuntamiento tes tiene que decir lo mismo: si se votaron favorable
mente sus mociones y propuestas, seria ilegal. El Grupo Socialista 
se ve obligado a desestimarlas para no cometer una ilegalidad adver
tida, previamente. por el Secretario, Los concejales del grupo popu· 
lar, a estas alturas, deberían haber aprendido, por lo menos, a dis
tinguir entre moción y enmienda Y es que RO se enteran. 

Este último año ha sido el colmo. Si bien el Grupo Socialista da 
tiempo suficiente para el esludio de los presupuestos antes de su 
debate en Comisión y su aprobación en Pleno, los concejales de 
grupo popular no presentan ni una enmienda en la Comisión y, es 
durante el Pleno (escrito, precipitadamente a mano) cuando presen
tan una serie de mociones (que no enmiendas) para que se somlan 
a votación imposibilitando su estdio a fondo, y de mala manera 
-<Xl!1l0 siempre, sin cuantificar como se debe- que impide técnica y 
legalmente su aprobación. Al oponerse totalmente al Presupuesto 
para 1999: 

Los Concejales del p,p, votaron en contra de la creación de 
empleo, porque los Presupuestos contienen alrededor de 100 millones 
de gasto para el Plan de Empleo Municipal; para el desarrollo de nue
vos polígonos industriales y residenciales; para la puesta en marcha de 
un Centro de Orientación para el empleo en la comarca, etc. 

- Los Concejales def p,p, votaron en contra de inversiones 
básicas, ya que los Presupuestos contienen 170 millones de pese
tas para iniciar o terminar inversiones come la del Nuevo Parque; e! 
Auditorio·Plaza de Toros, la Ronda Perimetral; la remodelación del 
Mercado Municipal; un Nuevo Parque Infantil en el Centro; la Pista 
Polideportiva del Barrio de Oriente; etc. 

- Los Concejales del p,p, votaron en contra del Bienestar 
Social, pues los Presupueslos contemplan 110 millones de pesetas 
para potenciar el Servicio de Ayuda a Domicilio y de Teleasistencia 
para nuestros mayores; tas ayudas de libros y bonobús para las fami
lias; la integración social y laboral; los servicios a los discapacitados 
por personal especializado en e! Centro Social; e! Plan Municipal de 
Accesibilidad; el Consejo Local de Solidaridad; las polmcas de apoyo 
a la juventud y a la Mujer, etc. Por no hablar del comienzo de la cons
Irucción del Centro de Dia de Mayores y de la construcción de otras 
25 Viviendas Sociales ... 

En definitiva, votando los Presupuestos se comprueba fielmente las 
ideas políticas que nos animan a unos y a otros en nuestro 
Ayuntamiento: En la izquierda, hechos, obras y logros que los IIlÍgue!
turreños pueden comprobrar dia a dia, el progreso de nuestro pueblo, 
En la derecha, palabras, inconvenientes y descalificación hacia la rea
lidad palpable de nuestro pueblo; aquello de icuánto pero, mejor! Y es I 

que se acercan las elecciones y no saben hacer otra cosa, 

Partido Socialista Obrero Español 

I - I 

año 1999. 

N I 
PRESUPUESTO 1999 

En el Pleno Municipal del dia 2/2/99 se 
trataron diferentes puntos, previstos en el 
orden del día, destacando el referido a 
los PRESUPUESTOS para el presente 

La cantidad totat presupuestada es de 733 MILLONES que, 
unidos a los de los años 96, 97 Y 98, rebasan la barrera de 2500 
MILLONES. MUCHOS MILLONES para lo hecho en estos cuatro 
últimos años, Es ahora en el 99 cuando hay algunas promesas 
para realizar y probablemente no sea el actual equipo de 
Gobierno quien, allinal, las vea cumplidas. Ya anteriormente, en 
el 96, tres meses antes de las elecciones, prometieron el nuevo 
Colegio y si no es porque los Concejales del Grupo Popular 
hacen lo humano y lo divino para que hubiera presupuesto dis
ponible, a través de~ Gobierno de José María Aznar, todavía esta
ríamos como en el año 91. 

Todos los proyectos propuestos por cualquier otro Grupo, que 
redundaran en beneficio y provecho del pueblo. los hemos apoya
do y hemos estado dispuestos a trabajar por ellos en todos los 
medios y lugares que han sido necesarios. Nuestras PROPUES
TAS Y MOCIONES, que pensamos habrían algunas lógicas y sen
satas, jamás han tenido ~ ni han sido atendidas por quien gobier
na nuestro Ayuntamiento. El carácter partidista y excluyente del Sr. 
Alcafde le hace actuar asf. Esperamos que ya sea por poco tiempo 
si los mlguelturreños nos apoyan y deposüan en nosotros su con-
fianza. . 

En el PLENO aludido. presentamos SEIS MOCIONES, algunas 
ya eran viejas y venían de tiempo atrás, Ni una sola tlJYo su acep
tación ni su aprobación. 

Las MOCIONES, de manera resumida, fueron estas: 
l' Ayuda a la Residencia de Ancianos para cubrir necesidades 

que deriven de su actuación y servicio: 5 MILLONES. 
2 Construcción de un CARRIL PARA BICICLETAS a lo largo de 

la nueva RONDA PERIMETRAL que se está construyendo: 10 
MILLONES. 

3' Ayuda para reforma y acondicionamiento de la .Asociación 
Cfrculo de Artesanos y Obreros-: 8-10 MILLONES. 

4' Acondicionamiento de una parcela, próxima al nuevo Colegio, 
para ampliar el recreo de los niños que ha sido disminuido respec
to al terreno que en un prinCipio tuvo disponible (pronto el pueblo 
conocerá más detalles a este respecto): 2 MILLONES. 

S' Construcción de 2 o 3 naves para cedérselas, temporalmen
te a cooperativas de jóvenes emprendedores: 20 MILLONES. 

6' Compra de un solar situado junto al actual Centro de Salud 
para su ampliaCión, dado su magnifico emplazamiento en el centro 
del pueblo: 12 MILLONES. 

Sumando todo no pasamos de 60 MILLONES, poco más de la 
mitad de los que estuvo dispuesto el Sr. Alcalde a gastarse para la 
compra del CASINO. finca que le ha salido gmli§ al pueblo. gracias, 
también, a la propuesta del Grupo Popular y posterior gestión en la 
Diputación Provincial. 

Esto, así de claro y asl de sencillo es lo que propusimos. 
PROPUESTAS todas dignas de haberse tenido en cuenta y de 
haberse asumido. No fue asl, nos dijeron que de dónde se tenía 
que sacar el dinero. Les respondimos que en donde tanto se des
pillarra, en donde tanto se gasta sin sentido, en donde hay tantos 
sueldos innecesarios, en donde entra el dinero a espuertas y en 
donde se presume de tan poca deuda, aprovechando el precio del 
dinero tan barato como podemos obtener, fácil sería trabajar el 
PRESUPUESTO y de adecuarlo para obtener estas inversiones, 
que redundarían muy favorableTTlente en fas necesidades que 
demanda nuestro pueblo y que ya venirnos reclamando desde 
hace bastante tiempo. 

Algún día las cosas se harán con más sentido común y con 
menos fuegos de artificio. Lo estamos esperando. 

Por descontado que volamos en contra al no incluir ninguna de 
las PROPUESTAS manifestadas por nuestro Grupo de Concejales. 

Partido Popular 
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I 
PRESUPUESTOS MUNICIPALES, 

MAS DE LO MISMO 
Desde IZQUIERDA UNIDA empezaremos 
diciendo, que los Presupuestos Municipales 
para el año 1999 tienen cosas positivas, como 
son, e! capítulo de inversiones (motivado fun

damentalmente por la proximidad de las Elecciones Municipales) y ta 
consolidación definitiva de la partida de 1 millón y medio de ptas. para 
e! BONO-BUS, tema del que IZQUIERDA UNIDA se siente especial
mente satisfecha por nuestra aportación y trabajo en la Delegación 
de Transportes. 

Pero lamentablemente existen baslantes cosas negativas: 
- Se deben en torno a los 50 millones de ptas. a nuestros acre

edores, y mucho ojo, porque estas deudas son pequeñas o 
medianas empresas, no es bastante la cantidad de impuestos 
.salvajes- que tienen que soportar, que además, no cobran 
unas cantidades, que por pequeñas que sean, les son muy 
necesarias para la subsistencia diaria. 

- Existen inversiones, como por ejemplo los 7 millones para el 
aire acondicionado de la Casa de Cultura, que con una buena 
gestión anterior nos habría salido bastante más barato, A pesar 
de la gran desviación que existió de lo inicialmente presupues
tado en la construcción de la Casa de Cultura. 

- En las pavimentaciones de las calles, nuestro Ayuntamiento 
aporta sólo y exclusivamente lo q~e la Ley le obliga. es decir, 
mtl}' poco. 

- Hay una nulidad total, en la creación de puestos de trabajo con 
fondos propios. 

- Para la mujer y la juventud hay una aportación muy baja, y para 
más «recochineo.. es subvencionada. Nuestro jóvenes en 
Miguelturra lo tienen bastante -crudo>. 

- En la Universidad Popular, del presupuesto total aportamos un 
50% raspado, y además, consideramos que existen demasia
dos «gastos diversos,.. 

- En el Patronato Municipal de Deportes, desde IZQUIERDA 
UNIDA consideramos que será uno de los sitios donde se haga 
más necesario una reclasificación de personal. Los londos, 
también, deberian tener una mejor y mayor redistribución. 

EN DEFINITIVA 
Unos presupuestos municipales calcados de los anteriores, muy 

poco imaginativos y con escasa proyección social y de promoción de 
empleo. 

El equipo de Gobierno tiene un -cfiché- y sófo se dedica, año tras 
año, a rellenar ci1ras. 

Lo que tenemos muy claro desde IZQUIERDA UNIDA es que unos 
presupuestos no pueden ni debe ser, la frialdad de unos números. 
Los presupuestos municipales. tienen y deben ser algo VIVO Y CER
CANO A LOS CIUDADANOS, ya que son la política económica y 
social a desarrollar por el equipo de gobierno durante un año. Por 
tanto, para aumentar el estado de bienestar de los Miguelturreños, es 
tan importante el dinero como el de qué forma se gastara y a quien 
va destinado. 

Como muestra un botón, desde IZQUIERDA UNtDA por supuesto 
que apoyamos las subvenciones que nos otorga e! Estado. Junta y 
Diputación la promoción de empleo, PERO", también es 
tantísimo I I 

I yen este 
año, UNA COMISION DE 

EMPLEO PLU I DONDE ESTEMOS REPRE
SENTADOS LOS GRUPOS POUTICOS CON VOZ Y VOTO. Porque 
aunque algunos no les guste, todos los Concejales hemos sido elegi
dos por el Pueblo. 

Por último, y por cuestión de espacio, mientras que e! PSOE tiene 
todo e! Boletín Municipal (por cierto, pagado con los impuestos de todos 
los ciudadanos) para explicar los presupuestos municipales, IZQUIER
DA UNIDA SOLO TIENE 35 LINEAS. El mes que viene les informare
mos de cuáles han sido nuestras propuestas, no obstante, a nadie le 
sorprenderá anticiparles que et PSOE no ha aceptado ninguna. 

Izquierda Unida 

C"RT"~ DE ~DS ~ECTDRES 
En principio, voy a hacer referencia a unos hechos ocurridos 

con unas personas de este nuestro pueblo en el año 1927, Era 
Alcalde don Francisco Trujillo Rivas. El Ayuntamiento acorda ¡¡ue 
fuera una comisi6n para hablar con el Sr. Ministro de Fomento, don 
Cirilo del Río, que a la vez era Diputado por la provincia. Se trata
ba de hacer carretera el camino que nos unía con Ciudad Real, 

Acordaron lo siguiente: 
l.' Ir a Madrid con el coche Ford de pedales del Sr. Alcalde, 
2.' Hacer el viaje por el pueblo de El Pulgar (Toledo) para evi-

tar el Puerto de los Y ébenes, 
3.' Nombrar la comisi6n. Esta era la siguente: Sr, Alcalde, don 

Francisco Trujillo; Secretario, don Antonio Serrano; 2.' 
Alcalde, don Aurelio G6mez y el Primer Oficial, don 
Joaquín Tercero. 

Al llegar al pueblo de El Pulgar el coche cayó a un barranco, resul
tando todos heridos. dos de ellos de grnvedad. El pueblo entero acu
di6 en su auxilio, a la cabeza el médico, don Venancio Payo Medioa. 

Don Venancio los atendi6 y los instal6 en su casa, y hasta que lo 
curaron no les dej6 venir a Miguelturra. 

Por todos los cuidados, la manutenci6n, gastos, etc. no cobró nada. 
Merecen especial recuerdo por su comportamiento las tres hijas 

de don Venancio, Adela, Eloísa y María, Una de ellas, Eloisa, se 
cas6 con José Blanco Mohino. Cuatro hijos de este matrimonio 
viven en Ciudad Real. 

El Ayuntamiento acord6 dedicar una calle con el nombre de don 
Venancio Payo, la que hoy se llama don Miguel Astilleros. 

Lo que motiva este escrito es la siguiente reflexión: ¿No se puede 
estudiar y considerar por quién corresponda la gran labor que, en 
beneficio del po.blo, está haciendo el Sr. Cura Párroco don Esaú? 
Podemos estar o¡gu1losos de la Residencia de Ancianos, igualmen
te de la recién tenninada Hospedería, las Casas de Nazaret para edu
cación de niños, la restauración de la Iglesia y la Casa Parroquial, y 
el proyecto en curso para la ampliación de la Residencia. 

Pienso que se merece hacerle un homenaje, y ahora, bien sea 
calle, bien plaza, busto o lo que sea, 

No se cansa de pedir y recibir donativos, no se cansa de inver
tir en obras necesarias y na se cansa de dar a conocer al pueblo la 
buena administración del dinero que recibe: ENHORABUENA. 
DONESAU, 

Afectuosamente le saluda s.a. y s.s. 

Victoriano Rivos Muñoz 

HAY UN ANGEL EN EL CIEW 
'Te acuerdas del cariño, mimo y cuidado con et que te abrazaron a la 

vida tu madre y tu padre, y del tiempo .paciente e incansable que pasaba la 
YAYA, hablándote y cuidándote. sin pedir nada a cambio, tan solo amor. 

'Te acuerdas de las sonrisas y alegrias que te proct.Jcía ver a tu herma
na sonriendo y presumiendo de ti. te queria como si fueras su peluche. 

'Te acuerdas de todos los kilómetros que recorriste hacia tu libertad 
natural y la primera vez que te vi, dekás de una ventana y tú, inmóvil en lu 
cuna, luchando y yo incrédulo ante la adversidad de I avida. 

'Te la expectación tan cariñosa y fogosa que causabas con tanlos pri
mos pendientes del más pequenín de la casa, haciéndote reir tanlas veces. 

'Te acuerdas cuando te vi con la cabeza pelada al cero, y me enteré de 
que tu padre te \o había cortado y yo me refa por verte lan gracioso. 

'Te acuerdas cuando tu espíritu subió al cielo, y yo sintiédome impoten
te por no haberte podido dar el aliento que te hacia falta. 

'Te acuerdas, te acuerdas de tantas cosas vividas en tan poco liempo. 
Me despido de ti, espero que algun dia podamos leer esla carta juntos, 

y aunque no lo parezca desde aquí TE LLEVAMOS EN EL CORAZON Y SE 
QUE HAY UN ANGEL EN EL CIELO. 

Tu primo que no te oMda, LUISMA 
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Cananas, Brasil y MíguefuJrra unieron sus camavales en el pregón 1999 

Cipri Muñoz Y MarIano G6mez , .... "" asPQCiales PfOUlgOl1istas en este año 

IVIGM da la pAg, 1) 

el martes como dla más grande, Y hubo muchas máscaras, y 
seguramente que quien lo dude es que no pasó por la zona del 
parque, que representa el principal cambio en la tradición de la 
máscaf:a: el eje Ancha - Paquito León - Plaza de España - Plaza 
Const~ución, ha sufrido una ligera variación, pasando de la Plaza 
de España a la calle Adán Nieto, Pradillo y parque, lugar donde 
los más jóvenes abarrotan bares y zona peatonal, sobretodo a 
última hora. En lo que respecta a la hora de salida de las másca- . 
ras, resu~a muy dffícil cambiar la dinámica actual en la que los 
jóvenes, que realmente son los que más se «visten», prolongan 
los bailes hasta a~ horas de la madrugada, descansan por el 
día y salen a la caída del sol; también el hecho de que muchos 
miguelturreños y miguelturreñas trabajen en Ciudad Real, donde 
ni hay día festivo ni mucha tradición, influye en este tema. 

Los concursos siguieron en su buena línea, destacando el de 
Fruta en Sartén y el de chirigotas, donde las peñas de 
Puertollano y Daimiel pusieron la nota de calidad, en contraste 
con las locales que vienen dando pasos hacia atrás. Lo mismo 
ocurre con el concurso de trajes en el que vienen a ser minoria 
las peñas que se esfuerzan por mantenerlo en buen nivel, sir
viendo de poco participar por participar. Será cuestión de hacer 
un replanteamiento en el seno de la Asociación de Peñas. 

Por lo demás, también menor participación en el Entierro de la 
Sardina, a pesar de lo agradable de la tarde del miércoles festivo. y 
mayor calidad en las peñas participantes en el Concurso de peñas 

Los ~ulces eJe Camayal ~"noo cad~ vez ,nAs 
aceptación 

Carnaval 1999 . ~ 

en lmagenes 

Patricia Benlaoort demostró en el dia de las 
Máscaras Mayores ser una auténtica .Chica 
ya ya-

del Domingo de Piñata, donde una peña debutante en MiguetrurTa 
se llevó las 400.000 ptas. del premio especial. También destacaron 
las peñas del Almagro, la de Pedro Muñoz y la de Daimiel ~os últi
mos algo más cansados por el «circuoo» de toda la semana:-. Por 
las locales. El Bufón y La Cabra volvieron a dejar claro que aún man
tienen ilusión por este concurso. Resallar también la labor de los 
voluntarios de Protección Civil, el dub de RadioaficíonadosAlaroos, 
Guardia Civil, Poicía Local y los rriembros de la EmÍSOla local de 
Radio, para que el desfie resultara lo más vístoso Y ági posible. 

Ganadores del concurso del domingo de Piñata 
Premio Especial 
Peña El Burleta (Campo de Criptana): 400.000 ptas. 
(Consejería de Industria y Turismo). 
Primer Premio 
El cencerro (Daimiel): 250.000 ptas. (Ayuntamiento). 
Segundo Premio 
Amigos del Arte (Daimiel): 150.000 ptas. (Caja Madrid). 
Tercer Premio 
El Quijote (Almagro): 100.000 ptas. (Ocaso y Mármoles Juan 
Carlos). 
Cuarto Premio 
La Escacharrá (Almagro): 75.000 ptas. (Caja Castilla-La Mancha). 
La Cabra (Miguelturra): 75.000 ptas. (Aquagest) 

_ AULA. JOVEN_ 
Estimados amigos, os remitimos esta carta para comun~ 

caros las actividades realizadas desde noviembre y 
comentaras algunas de las salidas que tenemos entre 
manos para los próximos día~ 

Comenzamas viendo Orientación y Topografía, una cien
cia, la cuál nos parecía que no estaba a nuestro alcance, 
pero mientras nos lbamos adentrando al manejo de planos 
y de la brújula, descubñamos que la sItUación de puntos en 
el espacio a través de las coordenadas geográficas, visitar 
lugares remotos con la imaginación con tan solo observar 
un plano y saber en todo momento la dirección que deba
mos tomar, observando la naturaleza (hormigueras, piedras. 
musgo_) De esta manera hemos podido comprobar que 
orientarse no es tan difícll. 

El 19 Y 20 de diciembre algunos de nosotros vis~amas las 
Lagunos de Ruldera, 

Montar instalaciones de ascenso y descenso en cuer
da fija (rappell), escalada, espeleología (exploración de 
cuevas), montanismo, son algunos de los deportes que 
cubren el módulo de DEPORTE AVENTURA. Por culpa de 
las condiciones climatológicas. tan sólo hemos practica
do el rappall y la escalada. esta última en las gigantes
cas paredes de la escuela de escalada de Espiel en 
Córdoba. esperemos que para después de Semana 
Santa el tiempo mejore. 

Pero de todo esto. quizás el proyecto más ambicioso 
para nosotros sea el de realizar un intercambio cuffural con 
jóvenes finlandeses, los cuáles comparten las m~mas ideas 
y aficiones; NATURALEZA y DEPORTE. 

También hemos participado en el Día del AIboI, hemas 
emitido nuestro propio programa de radio, ayudamos en 
algunas de las tareas dal Aula de Medio Ambiente de 
Miguelturra y cuidamos de una perra a la cuál queremos 
mucho y le mandamos un fuerte abrazo a KENIA. 

Bueno amigos, nos despedimos, pero tendré~ noticias 

MARZO 1999 

Palricia Bentaoort repartió simpaUa y demostró un especial don de genias 

las c""",ngas ponen la rol. musical a 'odas 105 aclOS de nueslro C3mavaJ 

1;1 Bufón (Miguelturra): 75.000 ptas. (Hierros y Aceros 
Ciudad Real y Mariano GÓmez). 
Quinto Premio 
Turleque (Toledo): 50.000 ptas. (Caja Rural y Óptica Lara) 
La Corchea (Pedro Muñoz): 50.000 ptas. (Certrade y 
Distribuidora Hervás). 
Sexto Premio 
Colegio Maestro Navas (Aldea del Rey): 35.000 ptas. 
(Construcciones Sacra). 
Séptimo Premio 
Amadis (Torrenueva): 30.000 ptas. (Granja Vidal). 
Octavo Premio 
El Pilar (Ciudad Rea~): 25.000 ptas. (Admon de Loterías). 
Los Segadores (Miguelturra)" 25.000 ptas. (Construcciones 
Barahona C.B.). 
El Pamillo (Moral de Cv"): 25.000 ptas. (Restaurante El 
Ganadero y Carpinteria Arenas). 
Tictac (Miguelturra): 25.000 ptas. (Foto estudío Encarní). 
Los Maltrataos: 25.000 ptas. (Mecánicas Paco) 

Además, todos los participantes. incluidos los ganadores, fue
ron obsequíados con jamón. queso, estuche de vino «Torneo» 
donado por bodegas «Señoría de los Llanos» de Valdepeñas 
(Distribuidora Hervás) y una cerámica conmemorativa. 

Pintar camisetas, elaboración de dulces, senderismo y 
rappell fueron algunas de las actividades más destacadas 
en esta salida, además de haber conocido a un grupo de 
amigos que disfrutaban como nosotros del fin de semana, nuestras muy pronto. Miembros del Aula Joven en el pwque Natural de las lagunas de Ruidera 
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Entrega de los premios a los mejores deportistas miguelturrenos de 1998 ~,".d,~",.l) 

Sacramento Cruz fue el principal protagonista 

La labor en pro del deporte Jocaltambién fue reconocida 

La aSlstenCI'I de público fue numerosfsfma 

Estos fueron Jos cinco nominados 

Asisilieron al acto autoridades locales y regionales 

seleccionada con el combinado de Casfflla-La Mancha) y Pedro Antonio Fuentes (mon
tallero y aventurero propuesto por el Club de Actividades Deportivas en la Naturaleza
Sonden), De entre estos cinco, Sacramento Cruz Yébenes fue elegido por mayoría como 
el mejor del año pasado, 

A confinuación fue elegido Emesto /lJévalo, presidente de la ADV MigueltulTa, en el apar
tado de mención especial como reconocimiento a la labor en pro del deporte lacal y de 
entre una tema de cinco candidatos compartiendo nominación con Manuel Casas (vole~ 
bOl), Tesifonte Beldad (petanca), Candelario León (fútbol) y Jesús Bermejo (badminton), 

Por úffimo el portero del Motril, José Vicente Rojas recibió la otra mención especial a la 
labor profesional como departista de é1ite aunque el premio fue recogido por sus padres 
ante la justificada ausencia del ex-mancheguista 

El acto de entrega de premios tuvo lugar en el Restaurante Ser'\orío de la Estrella con 
asistencia de más de 150 personas con presencia del alcalde de MigueHulTa Román 
Rivero y del director general de deportes de la Junta de Comunidades Francisco Javier 
Martín del Burgo, entre otras personalidade~ 

Tras lo entrega de premios se ofreció un Vino de honor en una gala que resuHó senc~ 
110 y brillante al mismo tiempo, y que jusfificó su celebración por la calidad y nivel cada 
ar'\o más elevado de los deportistas miguelturrer'\os. 

Miguelturra celebró el Día del Arbol 
El pasado sábado, 6 de febrero, la Concejalía de Medio Ambiente, en colabo

ración con la delegación local de Ecologistas en Acción, organizaron una jornada 
conmemorativa del día del árbol, preparandO una plantada popular de árboles 
autóctonos en la zona de San Isidro, Una jornada sabatina que dio comienzo a 
las 10 de la mañana,y en la que participaron jóvenes y mayores, entre los que se 
encontraban representantes de 'los ecologistas y varios concejales del 
Ayuntamiento, así como el propio Alcalde, además de personal laboral del área 
de medio ambiente. 

Para que todo no fuese esfuerzo físico, la concejalía preparó unas tipicas 
migas que fueron degustadas por todos los participantes, 

Es esta una fecha simbólica y que quiere mantener su mensaje reivindicativo 
para que toda la sociedad se a consciente de la necesidad que las personas tene
mos de proteger el medio ambiente, destacando en el árbol el protagonismo de 
esta jornada. 
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¿ Quién es quién? 
CESAR SÁNCHEZ MAR OTO y LÓPEZ DE LOS MOZOS, 
Presidente de la Asociación de Vecinos «PARQUESOL» 

Lo primero que nos gustaría saber es el tiempo que lle· 
vas viviendo en MIguelturra, y qué te hizo fijar tu resi· 
dencia en este municipio. 

Por motivos de trabajo durantes tres años estuve despla· 
zándome a Ciudad Real, desde muy temprano hasta muy tarde 
todos los días (incluido fines de semana), por lo que hacía 
poca vida familiar, ya que, por este motivo no me daba cuen· 
ta de que mis hijos estaban creciendo y no los estaba disfru· 
tanda. En julio del año 1996, fue cuando de acuerdo con mi 
esposa decidimos venir a vivir a Ciudad Real y vinimos bus· 
cando un sitio tranquilo en el cual pudieran crecer nuestros 
hijos con tranquilidad, algo que en Ciudad real, era muy difí· 
cil y después de conocer este nuevo barrio de Miguelturra 
" PARQUESOL» decidimos venimos aquí pues lo vimos 
ideal, ya que la gente que aquí vivía era la mayoría de nues
tra edad y no nos fue difícil integramos. 

Tras el barrio de Oriente, la zona de Parquesol fue la 
siguiente en potenciar las relaciones entre vecinos, ¿Qué 
balance se puede hacer en este momento? 

Al ser una zona residencial de nueva creaci6n existían 
muchas carencias, fue cuando gracias a un grupo de personas 
emprendedoras se creó esta asociación y se empezaron a ver 
resultados en un corto espacio de tiempo. He de manifestar 
que algunas familias que viven en el barrio no tienen todavía 
constancia, ni saben qué es la asociaci6n, ni para qué sirve, 
pero poco a poco vamos informando y una vez comprenden 
que existe por bien de todos, no dudan en asociarse. 
Independientemente, ya a los nuevos vecinos que se están ins
talando. les damos la bienvenida y les informamos de todo 
aquello que necesita saber, ya que la mayoría de nosotros 
cuando llegamos estuvimos algo aturdidos hasta que nos 
informamos de lo más esencial. 

Recientemente se ha producido una renovación en los 
cargos de la Junta Directiva. ¿Quiénes formáis parte de la 
misma? 

El día 30 de noviembre de 1998, se convocó una asamblea 
General a la cual, asistió muy poca gente por desgracia y sali
mos elegidos aqueUos que pensamos que podíamos potenciar 
aún más esta asociación. Las personas que salimos elegidas 
son: 

Presidente: César Sánchez Maroto y L6pez de Los Mozos. 
Vicepresidente: Agueda Porras Maya 
Tesorero: M' Angeles Romero González 
Secretaria: M' Luisa Martínez Malina 
Vocal: MI Carmen Taboada Domínguez. 
¿Qué meta os marcáis la nueva directiva de la aso

ciaci6n? 
En un principio, que todo el mundo sepa que existe esta 

asociación y que es un punto de referencia para solucionar los 
problemas que puedan existir dentro del barrio, después, 
aumentar significativamente el número de asociados, porque 
indudablemente tiene más fuerza un colectivo que individual
mente. además, queremos informar a quien los solicite de 
todo lo relacionado con los problemas que se han planteado y 
los que están en vías de soluci6n. En definitiva queremos que 
todos sepan que esta asociación es de todos y que sirve para 
mejorar la calidad de vida de todos nosotros. 

Estada Givll: Casada y can 2 hijas 
Profesión¡ Gerente de empresas 
Llfgar.de naclrojento: Manzanares· (CiUdad Real) 
Fecha de nacfrniento:H de octubre de i 961 
AfloJones: Fülbol, InJormátlca y rooíns 

Según parece el número de asociados crece de forma 
rápida. ¿Cuántos social sois aclualmente, y qué .requisitos 
son necesarios para inscribirse? 

El número de asociados actualmente es de 212, algo menas 
del 30% de los vecinos que forman este barrio, que Son los 
domicilios que han pagado la cuota anual de 1.000 ptas. y los 
componentes de estas casas son 803 personas, las cuales 
podrán acogerse a las ventajas que conlleva el ser socio, como 
participar en todas las actividades existentes en el programa 
que hemos preparado para este año, totalmente gratuitas 
(incluidos los cursillos). Los requisitos que Son necesarios 
para ser socio es el de pagar las cuotas anu~es en las fechas 
de cobro de las mismas de esta forma quedará autorizado para 
todo el año y tendrá un número de socio que le dará derecho 
a exponer sus ideas, e intentar solucionar los problemas que 
tengan y. además, si no se pueden solucionar, les serán con
testadas todas y cada una de las solicitudes que haga cualquier 
asociado. 

Recientemente han surgido en Miguelturra dos nue
vas asociaciones de vecinos ¿Mantenéis algún tipo de 
relación con ellos o pensáis llegar a algún tipo de coor
dinacÍón? 

Actualmente por ser nueva la Junta Directiva, no hemos 
entrado aún en contacto nada más que con el presidente del 
Barrio de Oriente, en breve intentaremos ponemos en contac
to con los demás, independientemente de que nuestro deseo es 
el de hacer una federación de asociaciones para así poder con-

CONVOCATORIAS 
VIAJES FOTOGRAFlA 

seguir más ayudas y al tener más fuerza conseguiremos aque
llos objetivos que en común tengamos. 

Volvamos al barrio. En tu opinión cuáles son los prin
cipales problemas que tenéis en estos momentos. 

Parte de las quejas que hemos recogido van encaminadas 
al Transporte Público que no llega al barrio, desconocemos el 
por que no se puede obligar a la empresa concesionaria que 
llegue el autobús más cerca de la Avda. de Europa, con unos 
horarios aceptables al desplazamiento de trabajadores y amas 
de casa. Otro tema complicado es el de las ovejas que pasan 
por nuestras calles dejando rastro de su paso. También la falta 
de limpieza de los terrenos que no están edificados en los cua
les se crían ratones y ratas en verano y, además, son un peli
gro de incendio inminente. Y como problema principal, el 
alumbrado de nuestras calles que es insuficiente, ya que, por 
la noche resulta difícil meter la llave en la puerta para abrirla. 
Le pedimos a Dios que no den un susto a nuestra mujeres e 
hijos entre tanto esto no se arregle, por seguir enumerando, se 
haría muy extensiva la cantidad de reclamaciones que esta
mos estudiando en estos momentos. 

¿Entiendes que los servicios municipales llegan conve
nientemente al barrio? 

Hay algunas reivindicaciones que se han planteado por 
parte de la asociaci6n al Ayuntamiento, y en principio se 
están Uevando a cabo, también debo decir que algo lentas, 
no obstante pienso que el Ayuntamiento debería tomar 
parte en el tema del Transporte Público y por favor que 
cuidaran el no dejar algunas manzanas de viviendas sin 
luz, que es algo habitual, que pongan papeleras y que los 
servicios de limpieza pasen un poco más a menudo por 
nuestras calles. 

¿Cómo ves la integración de los vecinos de Parquesol 
en el pueblo? 

Es muy significativa la cantidad de personas que vive en 
este barrio, que su trabajo eminentemente está en Ciudad 
Real, las viviendas en muchos casos sólo se utilizan como 
dormitorio de mucha gente ante todo joven y sin hijos y tra
bajadores los dos, que incluso son de otras provincias y uti
lizan esta vivienda sólo para venir a dormir, parte de este 
gente no está integrada ni dentro del barrio, no obstante, 
tengo que decir que la mayoría de los vecinos con los que he 
hablado se sienten integrados, y que yo particularmente me 
siento tan churriego como el que más y, allá donde voy, para 
mí es un orgullo decir . que vivo en Miguelturra (no en 
Parquesol) independienteme de que mi coraz6n esté arraiga
do a mi ciudad natal, que, además. allí es donde vive toda mi 
familia. 

Para terminar ¿Quieres añadir alguna cosa más? 
Deseo dar las gracias a todas las personas que colaboran 

disinteresadamente con nosotros, además de dar una repri
menda a todas aquellas personas que no las han atendido y les 
han dado con la puerta en las narices, cuando han ido a su 
domicilio a informarles y a cobrar la cuota de socio. Quiero 
dar las gracias también al Ayuntamiento de Miguelturra y en 
especial a su Presidente y Alcalde, por la ayuda prestada y 
desinteresada a nuestra asociación y por su deseo de saber 
nuestras inquietudes y problemas. 

El programa Alcazul dependiente de la Mancomunidad Campo de Calatrava, 
siguiendo el programa de la ConseJerra de Cultura de Castilla-La Mancha, ofrece a 
las jóvenes de enlre 15 y 25 años la oportunidad de pasar cuatro días en Santiago 
de Compostela par sólo 6.000 ptas., todo ello con motiva del Xacobeo'99. El plazo 
es desde el 1 al 30 de abril, y puedes ampliar información en la Oficina Juvenil del 
Centro Social Polivalente o al propio programa Alcazul. 

Concurso Carpetanía: Plazo, hasta el 30 de marzo; premios 100.000, 50.000 
Y 25.000 ptas. Organiza: Asociación Carpetanra (Toledo). 

MUSlCA 
El Auditorio de Valdepeñas programa para marzo las siguientes conciertas: el día 

13, a las 20.30 h. JOAN MANUEL SERRAT, con precios de 2.500 a 3.500 ptas. El 
día 28, a las 20.30 h., la Orquesta y Coros de la FlLARMONICA DE TIMlSOARA, 
interpretará la IX sInfonía de Bethoven, al precio de 1.600 ptas. 

Concurso Carnaval de Mlguelturra: Plazo, 15 de marzo. Premias, 30.000 
ptas. para modalidad de color y B/N. 

VIDEO 
Carnaval de Miguelturra; Plaza, 15 de marzo. Premio, 50.000 ptas. 

CARTELES FIESTAS MOROS Y CRISTIANOS 
Plaza, hasta el 10 de marzo. 
Premia, 200.000 ptas. 
Organiza, Ayuntamiento de Almansa (Albacete). 
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MIGUELTURRA EN LA EDAD MODERNA 
111.2. MIGUELTURRA A TRAVES DE LOS LIBROS DE VISlfAS. SIGLO 

XVI (11) 

2.2. Los visitadores 

En las distintas definiciones que la Orden de Calatrava redactó para el 
buen gobiemo del señorío quedan especificadas tanto el objeto de las visi· 
tas como las funciones de los visitadores. Ya en las Definiciones que el 
maestre fey Pedro Muñiz y sus caballeros, redactaran en Almagro el 8 de 
septiembre de 1383 se detenminaba que anualmente dos visitadores reco
rrerian todas las encomiendas, señalando las obras que eran precisas en 
ellas, que debían de realizarse antes de la próxima visita. Áurea Javierre y 
Mur' nos proporciona nuevos datos y señala que posteriormente se mandó 
que estas visitas tuviesen lugar cada tres años. El maestre debía nombrar 
dos personas de ta orden, un caballero y un religioso, para visitar el Sacro 
Convento y todos los castillos, villas y lugares, iglesias y posesiones de la 
orden, santuarios y cofradías. 

.Por quanto según lo dispuesto por las diliniciones de nuestra orden 
siempre que se an de proveer bissitadores della por muerte u otro lixitimo 
ynpedimiento y fa de juntar capitulo particular para ello y proque abiendo 
fallecido Frey don Pedro Despinosa cavallero professo de la dicha orden 
ultimo bissitador della para lo tocante al sacro convento de la dicha orden 
pueblos, encomiendas, prioratos, rrectorias, capellanias, co~adias, ospi· 
tales, con~xos basal los y personales dellas y de fas villas y lugares de 
la dicha orden que entran y se comprenden en el campo de calatrava y 
partidos de Almodovar el de el Almaden y dela encomienda mayor y de 
la de abaniella y sus villas distritos y jurisdicciones y preeminencias y ser 
necesario nombrar otro en su lugar hasta tanto que aya Capllulo general 
mandamos juntar capitulo particular en una pie¡:a dentro palacio y sitio 
rreal del pardo .... ' 

Según Aurea Javierre y Mur. que en la orden de Calatrava tienen parti· 
cular riqueza, ofrecen tal cantidad de datos para la historia de las distintas 
localidades que fonmaron el Campo de Calatrava, que a través de ellas 
parece palpitar todavía con la profusión de imágenes y brillantez de cotori· 
do de tos viejos tapices, la vida de sus concejos y villas, con las descripcio
nes de sus bienes, con los inventarios de omamentos, libros y joyas de sus 
igtesias y cofradías .... ' 

las definiciones de 14BB dedican varios capítulos a establecer el modo 
en que había que designarías y cuál debía de ser su mísión. Según éstas, 
los visiladores' debían ser miembros de la Orden y acluanan de dos en dos, 
generalmente un caballero y un clérigo. Su misión era visitar .... el conven· 
lo ilodos los otros lugares de las encomiendas e casas e iglesias. e los moli· 
nos, viñas, prados, silvas y ladas las airas posesiones de la dicha Orden .... • 
a fin de averiguar en qué estado se encontraban y cómo cumplían, los 
comendadores, priores, curas, alcaldes, regidores, mayordomos de cofradí· 
as y hospitales, etc ... con sus obligaciones, En caso de encontrar alguna 
propiedad descuidada o enajenada, tenían autoridad suficiente para hacer 
embargar de sus rentas la cantidad necesaria para la reparación. Asimismo, 
se ocupaban de averiguar cómo se cumplían las definiciones y cuál era el 
modo de vida de los frailes. 

El maestre daba a los visitadores plenos poderes para efectuar todas 
estas averiguaciones, en calidad de delegados suyos. Según señala Aurea 
Javierre,'ta obligación de efectuar tales visitas correspondía al maestre, 
pero, no pudiendo atendería debido a sus otras muchas ocupaciones, se 
creó el cargo de visitador. las definiciones son muy claras en este punto 
" ... acatando que el señor maestre muchas vezes es ocupado en muchas e 
arduas cosas i que a su estado no conviene que discurra por todas i cada 
una de las encomiendas o prioradgos para ser informado como i en que 
manera viven sus subditos. establecemos que el ctavero i el obrero o otros 
en su ausencia, quien el señor maestre escogiere, visllen alas comendado
res, priores l religiosos de la Orden, i se infonmen de que manera viven i se 
govieman i rigen, i si en ellos o en alguno de ellos hallare defecto notable 
amonestándoles no se corrigiese, mandamos al dicho ctavero o obrero que 
lo noUfiquen al señor maestre, al qual mandamos que, sin disimulación 
alguna, pone a los delinquentes en tal manera que a los otros sea exenplo»' 

En 1488 se estableció que las visitas se efectuaran cada dos años, aun· 
que otras definiciones anteriores insistian en que deblan ser anuates. En 'la 
práctica tal nonma no debió seguirse, ya que, según los libros de visitas con· 
servados, nonmalmente transcurrían periodos de tiempo muy irregulares 
entre unas y otras, aunque también puede explicarse tal irregularidad por el 
hecho de que se hayan perdido alguno de estos libros'. 

los visitadores eran nombrados en Capitulo. y eran diferentes cada vez, 
es decir, que no se trataba de un cargo vitalicio. Nonmalmente se nombra· 
ban como visitadores a ~eiles que residieran en cada uno de los partidos, a 
lin de .... evitar gastos i porque los comendadores no sean mui gravados .. ; 
esta razón se explica porque los concejos, encomiendas y prioratos debían 
hospedar a los visitadores y a sus acompañantes y correr con todos sus 
gastos mientras durara la visita. 

A fin de evitar abusos, se había puesto cierto límite al número de acom· 
pañantes, servidores y bestias que los visitadores podian llevar. Así, en el 
Capítulo General de 1511' se volvió a insistir en el mismo tema, ante las 
protestas presentadas por los ~eiles, estableciendo que et visitador caba· 
llera llevaría solamente dos caballos o dos mulas y cinco servidores (un 
paje, dos mozos de espuelas, un escudero y un acemilero"), mientras et 
clérigo habría de llevar dos mulas y tres servidores (un paje, un acemilero 

y un mozo de espuelas). los acompañaría además un escribano y un des· 
pensero, con sus cabalgaduras. 

Aparte de tos gastos, cada comendador estaba obligado a pagar a los 
visitadores, según las definiciones de 14BB, medio florin" por cada una de 
las lanzas con que la encomienda debla servir a la Corona. 

3. LA DOCUMENTACiÓN OBJETO DE ESTUDIO 

la Orden de Calatrava conserva libros de visitas de manera continuada 
desde los años linales del siglo XV, y puede anotarse, respecto a su perio· 
dicidad, el mismo fenómeno observado en otros tipos de documentación de 
la orden como los capítulos generales, es decir, muchas de las visitas no se 
celebrarán cada dos años como estipulaban las .definiciones>. 

Pocas o muy pocas son las que se conservan de fa primera mitad del 
siglo XV. Por lo que respecta a las celebradas en los años finales del siglo 
XV y principios del siglo XVI, superan la veintena las fechadas antes de 
1600; seis en el siglo XVII. de las cuáles existe una solapara la segunda 
mitad de ésta centuría, y una sola en et siglo XVIII, la de 1720, sin que se 
conozca ninguna otra celebrada posterionmente. 

El inconveniente que presentan tas visitas, como ya hemos señalado 
antes, es que no se trata de series completas ni en el espacio ni en eltiem· 
po. Por ejemplo, los libros de visitas que recogen en tránsilo del siglo XV al 
XVI no recogen las visitas de todos los años, así para todo el Campo de 
Calatrava se encuentran visitas de los años 1481-1492,1494·1495,1500· 
1501,1502,1509·1510 Y 1514-1515; por to tanto, o las visitas no se reali· 
zaban periódicamente cada dos años como se habían establecido en las 
"definiciones .. , o no han llegado hasta hoy tas actas de todas ellas. Por aira 
parte, tampoco existe continuidad en el espacio, puesto que no tódas las 
encomiendas, prioratos y concejos aparecen como viSitados ni todos los 
libros ni en todos los periodos de tiempo conservados. 

2.3. Miguelturra en los Libros de Visitas 

En el presente capítuto de nueslra particutar Historia de Miguelturra, úni· 
camente haremos mención a la visita realizada en 1423 y las visitas reali· 
zadas en et siglo XVI, dejando para posteriores análisis las efectuadas en 
el siglo XVII y la única del sigto XVIII. Se conservan para este primer perio
do un totat de le visitas, ·una correspondiente a 1423" y otra snueve que 
abarcan todo et siglo XVI, con tas efectuadas los años 1500, 1502, 1519, 
1524, 1539, t555, 1565 Y 1594. 

Como podrá comprobarse en ta documentación de Mlguetturra, tampoco 
se cumple la deseada periodicidad que eslipulaba en dos tos años que 
deblan transcurrir entre una visita y la siguiente. Solamente en tas dos pri· 
meras vemos que se cumpla esle periodo de tiempo. No obslanle, también 
en et caso de Miguelturra se cumpte la tónica general para todo et Campo 
de Calatrava, ya que en contrapartida a la mayor dilación en la realización 
de visitas desde 1500, el contenido de las actas y el volumen de inlorma
ción aumenta y presenta mayor interés conlonme avanzamos en el tiempo. 

los principales autores consullados acerca det estudio de tas visitas de 
la Orden de Calatrava (Solano, Javierre y Mur, Torres Jiménez, Corchado e 
Izquierdo), coinciden en señatar que muy problablemente las visitas exis· 
tentes sean las únicas que se realizaran a los respectivos municipios y 
encomiendas. Esa ha sido nuestra opinión personat hasta que hemos cono
cido en profundidad el contenido de las Visitas a Miguelturra. 
Definitivamente, desechamos cualquier duda sobre si se realizó alguno otra 
que no se conserva en los archivos históricos. Efectivamente, en las visitas 
realizadas entre 1500 y 1510, los visitadores reclaman a los atcaldes y regio 
dores los mandamientos efectuados por vis"as anteriores. Por ejemplo. así 
lo vemos en el examen y visita del Consejo efectuada el 11 de febrero de 
1500: 

.Otro si por cuanto hallamos en ta visitaciones pasados que vos a sido 
mandado hacer un abditorio y una pncota. la casa det quat dicho abdilorio 
esta fecha e cubierta mas no la sido ni hechas gradas y hallamos la dicha 
pricota no puesla ni comen¡:ada por lo que tos alcaldes pasados yncurrie· 
ron en pena de cada mili maravedies que les fue ynpuesta y tuvimos por 
bien aquella no sea esecutada en ellos»" 

Por tanto se confinma el hecho de que se realizaron más visilas que las 
conservdas, al menos para et caso de Miguelturra. ya que a la visita que 
hace mención esta c"a se refiera muy poblablemte a la que los visitadores 
realizaron al· Campo de Calatrava en 1492, aunque no se conserve la efec
tuada a Migueilurra. lamentablemente no se conservan en et Archivo 
Histórico Nacional de Madird, donde si que se encuentran depositadas 
todas las demás." 

Para finalizar, únicamente nos queda indicar una pequeña nota metodo
lógica. Al, igual que hiciéramos en capitulas anteriores, con la documenta· 
ción de los pelitos con ta Mesta, ta voluminosa documentación nos obtigó a 
considerar un único documento a aquellos legajos. Para el caso de las visi· 
tas que aqui presentamos, consideraremos un único documento a cada una 
de las visitas, aunque de todas ellas se conserven varios legajos. Es por 
eso por lo que, continuando con la particular catalogación que venimos pre· 
sentando en estos artículos, asignaremos a las visitas et número siguiendo 
al establecido a los documentos de la mesta. Por consiguiente a la primera 
de las visitas le asígnaremos el número 21 y los siguientes a las demás visi
tas". 

• libro 1412-C. Año 1423 

DOC, 21.1. Vls~ a ~ casa Paial:io y Bodega da ~ EIKXlmienda de la Clavería 23 da labra· 
ro da 1423. &p. 

• Legajo 6.109. Año 1500 
OOC.22.1 N'ao.Co ... p 
DOC. 22.2, N' 30. ~lesia da san~ Maria 

• Legajo 6.075. Año 1502 
OOC 23.1 N' 60 Concejo 
DOC. 23.2. N' 60 Iglesia de san~ María la Mayor 
DOC. 23.3, N' 60 EnNIa de 5anIa María de ~ EsiJ1lIIa 
DOC. 23.4. N' 60 CoIr.IdJa de Santa Maria de A¡psiD 
DOC. 235. N' 60 CoIr.Idia de Santa Mari1a 

, Legajo 6.076. Año 1510 
DOC. 24.1. N' 4 Coru:ejo 
DOC. 24,2. rf4, igleSia de Santa Maria la Mayor 
DOC. 24.3.lt 4. Ermha de Sarlta Maria de la Estrella 
DOC. 24.4. N' 4.CoIr.IdJa de 5anIa María de A¡psiD. 

• legajo 6.0n. Año 1519 
DOC 25.1. N' 2. Bienes y rentas de! Curazgo 
[)()';. 25.2. ~ Bienes del Santísimo 5aaamentc 
DOC. 25.3.N'~ EmiIa de san_ 
DOC. 25.4. tf~CoIradia de san Sebastián 
DOC. 25.5. rf 2. Hospital de San Antón 
DOC. 25.6. rf 2. Cofradía de San Antón 
DOC. 25.7. N' ZCoIr.IdJa de San1a MaJina 
DOC. 25~. tf Z CoIr.IdJa de 5anIa Maria de A¡psiD 
DOC. 25,9. tfZCoooejo 

• Legajo 6.078. Año 1534 
DOC. 26.1. N° 14. Iglesia de S8I1ta Maria 
DOC. 26.2. NOt4. Ermita de Sta. M'de la Estrella 
DOC. 26.3. N' 14. EmiIa de san_ 

• legajO 6.079. Año 1539 

11 da lebrero de 15011. pp. 54ra 55r. 
11 de lebrero de 15011. pp. 56r a 59v. 

21 de abril da 1502. pp. 364r a 369r. 
21 da abril da 1502. pp. 371lr a 375r. 
21 de abril de 1502. pp. 376r a 377'. 
22 de aIri de 1502. Pp 378' a 378Y. 
22 de aIri de 1502. Pp 379 .. 379Y 

26 de leIJero de 1510. Pp. 235 a Zl8 
3 de marzo de 1510. Pp. 239 a 248 
26 de lebrero de 1510. pp. 249 a 250 
25 de lebrero de 1510. Pp. 251 a 252 

7de_deI519. Pp. 387 a 399 
7de_deI519. Pp 4OOa401 
7de_deI519. Pp. 402 a 400 
7de_deI519. Pp. 4001 a40ó 
7dedOeniJrede 1519.Pp. 4(]6 a 409 
7de_deI519. pp 410a411 
7detbniJrBde 1519. Pp 412 a413 
7 de di:iernlnde 1519. Pp.414 a 415 
7de_de 1519. Pp.416 

17delb!nDede 1534. Pp. 275r a 277r 
17 dedidenDe de 1534 Pp 27& a 284r 
17 de_ de 1534. Pp. 285r a286r 

DOC 27.1 tr29. Concejo 1 de enero de 1539. pp. 1r a 20 r. 
DOC. 27.2. N'6 y7. ~Iesia da Sta. Mariaia Mayor 29 dedi:iembre de 1539. pp. 21 ra48< 

• legajo 6.081. Año 1555 
DOC. 28.1. N' 11. CoIadia de 5anIa Maria deA¡psiD 
DOC. 28.Z N' lZ CoIadia de san AnIbn 
DOC. 262. N' 13. CoIadía de Santa Manna. 
DOC. 28.4. N" 20, EmiIa de san_ 
DOC.28.5. tf 21. Em;ia de SJaM' de la EsIreIa 
DOC. 286. tf 23. Capalanía del Coooejo 
DOC. 28.7. tf 24. Hm¡;1aI da sanAnlbn 

, Legajo 6.082. Año 1565 
DOC. 29. N' 9. Cor<:ej> 

• legajo 6.085. Año 1594 
DOC. 30. SIN. Cor<:ej> 

23 de mayo de 1555. SIp. 
24de mayo de 1555. SIp. 
24 de mayo de 1555. Slp. 
22 de mayo de 1555. SIp. 
24 de mayo de 1555. SIp. 
22 de mayo de 1555. Slp. 
24 de mayo de 1555. SIp. 

21 dejuliode 1565 &p. 

SIl 

José Manuel Ocaña Barba 
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MIGUELTURRA 7 

El Centro Social Informa ----
El pasado 31 de diciembre se publicaba en el OOCMn" 64 

la Orden de la Consejerfa de Bienestar Social de 17-12-98 de 
creación de los Registros PrcMnciales de Demanda de VIVienda 
Adaptada para pe¡sonas en Situación de Iv\cMlidad Reducida 
Permanente. La finalidad de estos registros es la de garantizar la 
dispOOibilidad de información sobre opciOlleS de alojamiento, 
en viviendas adaptadas, en régimen de VPP (VIViendas de 
Promoción Pública) y VPO (VIViendas de Protección Oficial) en 

el territorio de la Región, por lo que se ruega la rráxirna difusión 
entre las pe¡sonas discapacitadas y en situación de Iv\cMlidad 
Reducida Permanente, por si pudieran estar interesadas en pre
sentar su solicitud de inscripción, en este registro ubicado en la 
DeIeg3Ción PrcMncial de Bienestar Social en calle Postas, 20, 
Servicio de Programas Sociales. 

Lo que comunico para su conocimiento y efectos 
oportunos. 

Cursos de idiomas en el extranjero 
la Consejería De Educación y Cultura de la Junta de Comunidades de Castilla-la Mancha, dentro del 

programa "Castilla-la Mancha, Región de Europa», realiza convocatoria de ayudas económicas para 
realizar cursos de iniciación y perfeccionamiento de los idiomas FRANCES e INGLES en Francia, Gran 
Bretaña e Irlanda. En las siguiente categorías: 

- Cursos de Iniciación al inglés en Gran Bretaña, para jóvenes de edades comprendidas entre 14 y 
17 años. 3 semanas de duración. 300 plazas. 

- Cursos de Iniciación al francés en Francia, para jóvenes de edades comprendidas entre 14 y 17 
años. 3 semanas de duración. 100 plazas. 

- Cursos de perfeccionamiento de inglés en Gran Bretaña e Irlanda, para jóvenes de edades com
prendidas entre 18 y 24 años. 4 semanas de duración. 800 plazas. 

- Cursos de perfeccionamiento de francés en Francia, para jóvenes de edades comprendidas entre 
18 y 24 años. 4 semanas de duración. 100 plazas. 

- 28 plazas para Supervisores pedagógicos de los cursos de Gran Bretaña, Irlanda y Francia. 
- 980 plazas distribuidas en 10 cursos de inglés en residencias universitarias de Castilla-La Mancha, 

para alumnos de edades comprendidas entre 11 y 16 años, de 25 días de duración. 
Los cursos incluídos en este programa "Castilla-La Mancha, Región Europa» se realizarán durante los 

meses de julio y agosto de 1999. Se podrán presentar las solicitudes hasta el día 31 de marzo de 1999. 
Para ampliar imformación sobre este programa y cumplimentar solicitudes, as! como docu

mentación necesaria, dirigirse al: 
CENTRO MUNICIPAL DE INFORMACION A LA JUVEI'lTUD «INFORMA JOVEN>. 

Miguel Astilleros, 8 - Tels. 926 24 10 30 Y 926 24 15 33 

Progt"ama de vacaciones en Paz. 
Acogida temporal de niños saharauis 

A Iniciativa de SAYMI (AIociación de A\'Uda al Pueblo 
Saharaui de M/guelturra) en colaboración con el Ayuntamiento, 
como en al'los anteriores en nuestra localidad participaremos 
en el Programa Vacaciones en paz. que consiste en acogida 
lemparal durante un mes en verano de niñosjos saharau~ en 
fomilios que b demanden Y qtjeran ofrecer la pa6lbildad de 

que algún niro/a Saharaui, pueda cf~ar de un mes de vaco
cklnes en nuestro localidad 

Las familias interesadas en acoger a un ninoja saharaui, y 
quieran ampliar información sabre este temo, pueden dingir
se al Centro SaclaJ Polivalente o lIamor al teL 926 24 10 30, o 
bien pone¡se en contacto con algún componente de SAYMl 

15 de marzo: Día moodial de los Derechos del Consumidor 
Un consumidor ililformado es el que mejor podrá defender sus derechos 

El 15 de Marzo, se celebra el Día Mundial de los 
Derechos del Consumidor, fecha que nos debe hacer 
reflexionar sobre cuáles con nuestros derechos y la 
forma de ejercerlos. 
DERECHOS BASICOS DE LOS CONSUMIDORES 
Y USUARIOS: 
o Derecho a la protección de la salud y ,la seguridad. 
o Derecho a la protección de los intereses econó
micos y sociales . 

• Derecho a la reparación de daños y perjuicios. 
o Derecho a la información y educación en materia de 
consumo. 

o Derecho de representación, consulta y partIcipación. 
o Derecho a la protección jurídica, administrativa y 
técnica en sltuadones de inferioridad, subordinacíón 
o indefensión. 

OFICINA DE tNFORMACION AL CONSUMIDOR 
Las funcIones de la OMIC son las siguientes" 

• Informar y orientar a los vecInos de la localidad sobre 
sus derechos como consumidores y usuarios, bien de 
forma personal o a través de campañas informativas, 
publicaciones, actividades educativas, etc. 

o Realizar las inspecciones de bIenes y servicios para 
comprobar que se cumplen las normativas de consumo. 

o RecibIr las consultas, reclamadones y denuncias 
sobre el consumo de bienes y la utilizacion de servi
olas. Intentando una solución amistosa o tramltán
dola a los órganos competentes. 

OTRAS VIAS DE RECLAMACION 
-HOJAS DE RECLAMACIONES 

Deben existIr en todos los establecImIentos o 
empresas que comercialicen productos, bIenes o ser
vicios en Castilla-La Mancha. La no existencia de 
Hojas de Reclamaciones es un hecho denunciable y 
sancionable. 
-JUNTAS ARBITRALES DE CONSUMO 

Son Organos no Judiciales y pueden solucIonar 
todos los asuntos relacionados con bienes y servicios, 
incluidos los servIcIos públicos, excluyéndose las 
operacIones entre particulares. Es la vía más rápIda y 
económIca para buscar la compensación por los 
daños y perjuicios. 
- ExIsten una serIe de servicios o materias que tIe
nen sus propias vías de reclamación, como son 
bancos, seguros, correos, teléfono, etc. Desde la 
OMIC se aceptall y tramitan las reclamacIones de 
cualquIer tipo. 
-La vía judicial: Los TrIbunales. 

OMIC: Información sobre las pistolas de bolas de plastico 
En nuestra localidad se viene observando como 

algunos niños poseen y manipular unas pistolas que lan
zan bolitas de plástico de distintos colores y que están 
causando numerosos desperfectos en farolas, etc. 

Estos mismos artefactos han causado algunos acci
dentes en niños que las manipulaban en otras pobla
ciones de nuestra región. 

Por ello esta Oficina de Consumo, según informe 
de la Dirección General de la Guardia Civil dirigida al 
Instituto Nacional de Consumo, infonna: 

- Estas pistolas no pueden considerarse ni armas 
de fuego ni juguete~. al no estar incluidos en la 
nOrnlativa de los mismos. 

- Pueden considerarse como objeto de adorno o 

coleccionismo, quedando prohibido su uso, pero 
por eUo está prohibida su tenencia fuera del 
domicilio. 

- Para la distribución y comercio de estos produc
tos, el Reglamento de Armas no contempla res
tricción alguna. por lo que pueden venderse en 
cualquier establecimiento con las autorizacio
nes pertinentes para este tipo de venta. 

Ya que las personas que suelen compruy utilizar estas 
annas son niños menores de edad, y que pueden produ
cirse accidentes más o menos graves y desperfectos en el 
Municipio, quienes deben responsabilizarse para que 
estas pistolas no se compren son los propios padres, por 
una parte, y los establecimientos que las venden, por otra. 

MARZO 1999 

PClBLlCAMOS sas FOTOS 

Fbld!)rIllias de R~lIcla SObrino ocupan la.secciórl e1e'lmáge
nes para e!.Jecuerdo. Aqul.la pqdei:nos ver en el año, 1952 en 
Peralbllll:!. junto a compañeras de una cuadrilla para recbger 
hablohuelas (es la primera por la' Izquierda agachadal , 

~~9uirnos de campq, paro ahora en pl8Jllelltlvo, 59 trata de 
la romerl.s de San Mrguel en las Huer)B$ de la Poblac~uela 
(1954) . 

Aqul vemos a FellcTs ;:Junto a los hijos de la'familla en donde 
IrabaJaba (los mismos de la foto anterior) en el patio de' la 
C{lsa famUiar. 

En el eernro da esta 1010 'vemos a Antonio .Mora, BSjlOSO de 
Fel!cie, jLlnio.a ~el -$enlana. ~ Paco 'Mera. P,c¡58n ~n" el p(e
fil da la IglesTa 9,~ UT1 dla de bopa, 
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Super Pikesparticipó en la ga:la 
de la Federación------

PLENOS MUNICIPALES 
Sesión ordinaria 2-2-99 

1") Lectura del acta anterior. 
Fue aprobada el acta del 21-12-98 por unanimidad. 

Alcázar de San Juan fue la localidad elegida por la 
Federación Castellanomanchega de Motociclismo para hacer 
entrega de 105 trofeos correspondientes a la temporada 1998 
yen la que, entre otros clubes, participó el club Super Pikes de 
Miguelturra, no en vano fue uno de 105 que recibió varios pre
mios y menciones. 

2") Renovación Padronal1999 
Por unanimidad se aprobó el Padrón Municipal a 1-

199, con el siguiente resumen: Varones: 4.844; Mujeres: 
4.804; total: 9.648. 

3°) Propuesta baremo específico secretaría 
Unánimamente se aprobaron las bases del concurso 

de méritos para la provisión del puesto de Secretaría, 
clase primera de esta Corporación Municipal. En la gala, que se llevó a cabo el día 30 de enero, participa

ron más de cien personas, entre los que se encontraba el 
Delegado Provincial de Cultura, O. José Fuentes, el presidente de 
la Federación Española de Motociclismo y el presidente de la 
regional, D. Julián Martínez. 

4°) Propuesta Consejo Local de Solidaridad 
Por unanimidad fue aprobada la propuesta del 

Consejo de financiar con 1.000.000 ptas., con cargo al 
ejercicio de 1998, al proyecto de granja avícola en Perú. 
presentado por D. Emiliano Domínguez. En total fueron cerca de cien los premiados en las diferentes 

categorías, obteniendo Super Pikes las siguientes distinciones: 5°) Propuesta conexión colector Ciudad Real 

CATEGORIA PUESTO 

(¡¡j1) SOc.c. 5° clasificado 
1 8Oc.c. campeón 

8Oc.c. campeón 
8Oc.c. 4° clasificado 
125 c.c. campeón 
Superesport 5° clasificado 
Tramos cronometrados 
en duro <L' clasificado 
Rally todo terreno 3" clasificado 

Comienzo de la temporada 

CORREDOR/CLUB 

José Santiago Chacón 
Fernando Chacón 
SuperPikes 
José Santiago Chacón 
Fernando Climent Adamez 
Julián Rodado 

Fernando Arnat lópez 
Fernando Amat lópez 

Se aprobó por unanimidad tramitar a la Consejeria de 
Obras Públicas solicitud de subvención para costear las 
obras citadas de conexión. 

SO) Propuesta Presupuesto General de 1999 
Por siete votos a favor del grupo socialista, cuatro en oon

tra del grupo popular y una abstención de IU, se aprobó el 
Presupuesto de 1999 por un importe total de 733 millones de 
pesetas, así oomo la Plantilla del Personal, Bases de 
Ejecución y demás documentos que integran el presupuesto. 

7") Propuesta de contribuciones especíales calle 
Nueva Apertura 

El próximo 21 de marzo, nuestro pueblo será escenario de la 
primera prueba regional de Enduro, desde la categoria de 250 
c.c. en adelatne, y que será puntuable para el campeonato ofi

cial de Castilla-la Mancha. El marco elegido será el circuito perimetral de San Isidro. 

Por ocho votos favorables, ninguno en contra y cuatro 
abstenciones del grupo popular, se acordó aprobar la 
memoria valorada relativa a pavimentación e instalación 
de servicios en calle Nueva Apertura, entre calles Malpica 
y Juan XXIII, por importe total de 7.702.271 ptas. 

8") Propuesta proyecto ronda perimetral 
Por unanimidad, se aprobó el proyecto técnico de las 

obras de acondicionamiento de la Ronda Perimetral entre 
la Avenida de Europa hasta la carretera de Ciudad Real, 
con un presupuesto que asciende a 69.179.120 ptas. 

Por otro lado, otra buena noticia para el motociclismo de Miguelturra es la preselección del corredor José Santiago 
Chacón para el equipo nacional en la categoría de 125 c.c., que tendrá lugar en el circuito del Jarama, en unas pruebas de 
las que tendrán que quedar sólo 25 pilotos. 

La A.D. Voleibol mantiene su brillante 
temporada 

A medida que transcurre la temporada 98/99, se manifiesta como muy acertada la 
decisión de la Junta Directiva de la asociación de voleibol de inscribir sus equipos mas
culino y femenino en la segunda división, compitiendo además con buenos equipos 
representativos de las ciudades más importantes de la región. Ello se comprueba fácil
mente con sólo observar los excelentes resultados que cosechan ambos equipos, y que, 
en el caso del equipo masculino lo aúpa al primer puesto de la clasificación. 

Algo más irregular ha sido el equipo de las chicas, alternando buenos resultados con 
derrotas inesperadas, debiendo esperar al coeficiente general de puntos para clasificarse 
en la fase regional. 

Los últimos resultados han sido: H.P. CUENCA: 2 - A.D.V.: 3; A.D.V.: 3 - ADEVA 
ALBACETE: 1; A.D.V.: 3 - TALA VERA: 1; MADRIGUERAS: O - A.D.V.: 3, para el 
equipo masculino y A.D.V.: 3 - MEMBRILLA: O para el femenino. 

Por otro lado, Migueltura se convertirá en breves fechas de nuevo en la capital regio
nal de voleibol al ser sede de otra importante competición: la Fase Final Autonómica 
Juvenil, tanto para equipos masculinos como para femeninos, y que se realizará durante 
los días 12, 13 Y 14 de marzo, en horario de mañana y tarde y en el pabellón municipal. 

Los equipos participantes serán: 
- En chicos: Puertollano, Miguelturra, Cuenca, Toledo y Albacete (2 equipos). 
- En chicas: Socuéllamos, AIbacete, HeHín, Cuenca, Ciudad Real, Puertollano y 

Toledo ( 2 equipos). 
Del desarrollo de esta competición y de los resultados más destacados informaremos 

en nuestro próximo BIt. 

El C.B. Alucal Miguelturra participará 
en la fase de ascenso a 2ª División 

Este es el tercer año que milita el =----------------..., 
C.B. A1ucal Migueltuna en la categoría 
de l' División Autonómica y por ter
cela vez será uno de los integrantes 
de la Fase de Ascenso a 2' DiVisión 
Nacional de Baloncesto, aunque 
ahora con lM')\:lfes posibilidades que 
en las anteriores por tener una cierta 
veteranía en este aspecto y por ser 
uno de los equipos más fuertes. 

Desde su fundación en 1989, 
este año cumpfimos nuestro décimo 
aniversario y ya lo celebraremos de 
forma adecuada, el club ha pasado '--
por tres categorías, 3', 2' Y l' División Autonómica. Sin duda el progreso adqUirido en estos años 
no tiene parangón, y si lográsemos el ascenso a la 2' División Nacional ya sería el no va más. 

A esta fase han pasado los cuatro primeros clasificados de cada uno de los grupos en que 
se dividió la l' División Autonómica, consiguiendo el C.B. Alucal Mlguelturra liderar el suyo 
desde el comienzo, finaJi.zando con un margen de victorias cómodo. Hay que tener en cuenta 
que los resultados obtenidos anteriormente ante los equipos del mismo grupo se contabilizan 
en esta fase. 

los partidos que jugará el conjunto de Miguelturra en nuestra localidad son los siguientes, 
todos ellos se disputarán a las 7 de la tarde en el Pabellón Municipal: 

06.03.99 C.B. Alucal Miguelturra - CB. Almansa 
27.03.99 C.B. A1ucal Migueltuna - C.B. Quintanar del Rey 
17.04.99 L.B. A1ucal Migueltuna - C.B. Madrigueras 

Así pues la clasificación con la que se inicia esta, fase es: 

~ p F e Ptí 

1 ~ ó o ~~ '3~,6 
~ A!~~ MJ9~ei¡l1ml ~ 1 444 ~ 
3. T~ ~ 2 ~~5' sal 
4 ~.'¡j~i1&es ó 4 393 ~~ 
) I(.l~ 6 4 4Ofí. J\j~ guem; 
~, AM:az6t, 6 A 41' 4{S 
T ~Ihfuna( 6 4 ~S5' ~93 
a. TCIlÍJ0S 6 5 341 M5 

En próximos BIM iremos informando de cómo marcha esta Fase de Ascenso 
)ufi;§n Díaz Rubio 
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